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Ciudad de México, a 27 de octubre de 2016. 
 
GRACO RAMÍREZ  
Gobernador del estado de Morelos. 
 
Entrevista concedida a los representantes de los 
medios de información, en el Palacio Legislativo de 
San Lázaro. 

 
Presentamos los proyectos de presupuesto, de las propuestas que 
tenemos de obras de infraestructura muy importantes en agua, en 
terminación de carreteras, en infraestructura escolar y espacios de 
mantenimiento de cultura que tenemos en el estado de Morelos y el 
de tener también en los programas participables federales. 
 
Entregamos la información de lo que teníamos en 2016 y que debe 
estar asegurado en el 2017, porque no aparece en la portada del 
Presupuesto el apoyo al campo, la inversión en agua y otras áreas 
muy importantes de los apoyos que tenemos año con año y que no 
aparecen en el presupuesto 2017. Entonces, vamos a trabajar con 
los diputados para que dicho recorte no sea tan grave para nosotros. 
 
Y por otra parte quedó el compromiso de que la Beca-Salario, que es 
un programa estatal nuestro, se mantenga en con el apoyo del 
presupuesto federal y tengamos también el apoyo de un incremento 
a un programa estatal, que es el Programa de Empresas de la Mujer 
Jefa de Familia, que tenemos en Morelos. 
 
En el primero son 60 millones de pesos para Beca-Salario y 50 
millones para el Programa de Empresas de la Mujer Jefa de Familia, 
empresas de la mujer morelense. 
 
PREGUNTA.-  ¿Cuál es el total de ese presupuesto de 2016 que no está 
contemplado en 2017? 
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RESPUESTA.-  Son cerca de tres mil millones de pesos que no 
aparecen en la portada del gasto participable. Es decir, el gasto que 
se hace de parte de Sagarpa, de Conagua, de otras dependencias 
federales, que se hacen año con año y se invierten en el estado de 
Morelos. 
 
Y muchas de esas obras, muchas de esas inversiones, se hacen con 
paripaso, es decir con la aportación estatal y municipal, o estatal y 
federal. Entonces, queremos recuperar esa parte y la vamos a 
trabajar con los diputados federales de Morelos. 
 
PREGUNTA.- ¿Cuál es el riesgo para Morelos de que ese presupuesto no 
se resarza?  
 
RESPUESTA.- Estamos trabajando en un desarrollo muy importante. 
Ha crecido Morelos, económicamente; ha crecido la infraestructura. 
Afortunadamente, desde que llegamos al gobierno, hicimos todos los 
planes de inversión muy oportunamente.  
 
Tenemos cerca de 60 mil millones de pesos en inversión pública y 
privada en Morelos en infraestructura; tenemos el gasoducto; la 
termoeléctrica; la nueva Autopista Siglo 21; la ampliación del 
Libramiento de Cuernavaca, que eso se va a terminar ya; la 
construcción del Museo de Arte Contemporáneo “Juan Soriano”; el 
nuevo Auditorio Teopanzolco de Cuernavaca; y todas las carreteras 
que hemos hecho estatalmente, pero necesitamos consolidar esa 
parte de la gestión que hemos venido haciendo en Morelos, el 
crecimiento de inversión ha sido muy importante, y poder 
consolidarlo este año que viene. 
 
PREGUNTA.-¿El problema de la universidad cómo se ha resuelto? ¿Está 
por resolverse, cómo va eso? 
 
RESPUESTA.- El problema de la universidad está solucionándose. 
Nosotros hemos aportado nuestra participación puntualmente. La 
Secretaría de Educación Pública y la Secretaría de Hacienda le han 
solicitado a la universidad, al rector en particular, que explique en 
qué ha gastado el dinero, una vez que queda claro que la aportación 
estatal y federal tuvo un incremento tal, que no se justifica la 
inexistencia de recursos para la universidad, a grado tal, que no 
tenga para pagar las quincenas próximas y el aguinaldo de las y los 
trabajadores. 
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Lo que se observa, ya preliminarmente, es que creció la nómina de 
personal, la nómina de personal de confianza dos veces más que la 
nómina de académicos e investigadores. Llama la atención este 
crecimiento exponencial de la nómina de confianza de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos y también vamos a 
revisar –esto lo voy a hacer en el marco de mi responsabilidad como 
coordinador de Educación en la Conago y con la ANUIES— el tema 
estructural de las universidades en el pago de pensiones y en el 
presupuesto. 
 
Es una tarea que voy a emprender yo, como coordinador de 
Educación de Conago, con la ANUIES. Ya hemos avanzado y ayer que 
estuvo el Secretario de Educación Pública en Morelos convenimos en 
empezar una ruta para asegurar a las universidades públicas del país 
que haya recursos, pero también que haya transparencia en el uso 
de recursos, porque la autonomía no justifica la opacidad. 
 
Muchas gracias. 

 
--ooOoo-- 

 


